
Compte-rendu du CSA-SD du 10 février 2025 
 

Lors du CSA du 10 février, la FNEC FP-FO a défendu tous les dossiers qui lui étaient 

confiés par les collègues. 
 
Lors des déclarations préliminaires, les organisations syndicales présentes ont évoqué : 
 
- les   difficultés   à   recruter   du   personnel.   Le  métier  d’enseignant  manque   cruellement 
d’attractivité. Les candidats, tout comme le nombre de postes au concours, diminuent année 
après année. La rémunération n’attire pas ceux qui pourraient rejoindre l’Education Nationale, 
ce qui est normal puisqu’on constate un appauvrissement de plus en plus visible des agents 
(-30,5 % de pouvoir d’achat depuis 2000) !

- la dégradation des conditions de travail et de vie liée au gel du point d’indice, la baisse de 
l’indemnisation des congés maladies ordinaires de 10 %, la désertification médicale dans notre 
département 
 
- le mauvais taux d’encadrement de la France à l’échelle européenne. Moins d’élèves dans 
les classes permettrait d’accueillir tous les élèves dans de meilleures conditions. Il faut donc 
profiter de la baisse démographique pour permettre aux élèves de mieux apprendre et sortir 
d’une logique purement comptable ! 
 
 
Le DASEN  considère quant  à   lui  que  le  Gers  a énormément  progressé en  terme de  taux 
d’encadrement par rapport aux autres départements (moyenne de 19,3 par classe).
Il rappelle l’évolution des effectifs à la rentrée 2025 : - 1,5 % académie, - 2,4 % Gers. C’est le 
Gers qui aura la plus forte baisse au niveau académique.
Il s’inquiète pour les années à venir car nous perdrons encore plus d’effectifs dans les 3 ans. 
Pour lui, il va falloir travailler en amont face à la baisse démographique.
Pour nous, cette baisse démographique doit forcément entraîner une amélioration du 
taux d’encadrement. Nous voulons une École ambitieuse, donnons nous en les moyens !
Alerté   sur   certaines  difficultés   liées  à   l’accueil   d’élèves  en  situation  de  handicap  dans   les 
classes,  le DASEN salue les progrès réalisés au sein de notre département et  indique qu’il 
compte sur le soutien de l’ARS pour aider à affronter certaines situations dans les classes. De 
nombreux collègues attendent cette aide avec impatience !...
Le DASEN a également indiqué les besoins identifiés : des CPC (car, pour tenir le cahier des 
charges des formations, il faut plus de CPC) – le remplacement – l’occitan (Vic Fezensac).
 

Les situations de différentes écoles ont ensuite été discutées     :  
 
- Auch maternelle : surveillance + candidature envoyée pour obtenir un poste spécifique via la 
politique de la ville (ce serait un +1 pour les TPS). 
 
- Barcelone : nous avons défendu le fait que cette école fait face à de nombreuses difficultés 
depuis des années (à l’origine de beaucoup de fiches SST) et d’un récent traumatisme.  Pour la 
Dasen, il y a une nécessité d’accompagnement pour cette école
 
-  Condom : nous   avons   défendu   le   fait   que   cette   école   accueille   de   nombreux   élèves 
allophones, de familles ne parlant pas français. Condom a, de plus, le 2ème IPS le plus faible 
du département. Il y aurait des problèmes de démographie et un déséquilibre entre maternelles. 
Le DASEN souhaite reparler de la mixité et geler les choses à l’avenir. 
La décharge de direction restera la même pour l’année à venir.



 
- Le Houga maternelle : nécessité d’accompagnement pour cette école. 
Possible RPI. 
 
- Saint Germé : 20 après fermeture, RPI à 17. 
Dasen pas envie de renégocier une fermeture sur le RPI 
 
- Terraube : rapprochement avec La Sauvetat.
 
- Montesquiou : Nous avons défendu le fait qu’un projet d’agrandissement de lotissement est 
abouti   (ce   qui   amènera   de   nouveaux   élèves).   L’école   a   vécu   une   année   2023-2024 
traumatisante,  une  fermeture n’est  donc pas  justifiée (malgré  les effectifs   faibles).  Tous  les 
niveaux seraient alors présents sur les 2 classes. L’IEN doit rencontrer les maires de Bassous 
et de l’Isle de Noé le mois prochain. 
 
- Cologne : problématique des TPS.
 
- Monfort : projet de RPI Solomiac/Monfort avec fermeture à Sarrant. 
 
- Sainte-Marie : un peu plus compliqué car 21 sur le RPI. 

- Gondrin, Lagraulet : RPI 

- Mombardon/Saint Blancard : pour une fermeture d’école, il faut l’accord du maire. RPI à 3, 
tension entre 2 maires du RPI. Idée que Saint Blancard récupère une classe avec fermeture 
d’une école. Projet de fermeture de Mombardon. 
Acté que ce sera l’année prochaine. 
 
Le DASEN veut également créer des postes de remplaçants sur Auch Nord pour accompagner 
les fermetures. 
Le Houga et Terraube conserveraient leur décharge actuelle pour 1 an. 
   
Les ouvertures proposées sont :
- 2 CPC Nord Ouest et Est 
- 2 remplaçants sur le Nord Ouest 
- 1 poste occitan 
Soit 5 postes 
 
8 fermetures 
 
Au final - 3 
 
Le Dasen se pose la question d’1 CPC et de 3 remplaçants pour Auch Nord (2 sûrs, peut-
être 3ème pour Auch centre), avec le risque toutefois que personne ne postule sur les postes 
de remplaçants.
 
Concernant le terrain, il y aurait 3 circos avec 3 CPC. Auch/Lomagne n’aurait qu’un seul CPC. 
 
Un changement de nom serait prévu pour Auch/Lomagne qui deviendrait Gers Nord ou Nord 
Est.



VOTE FINAL :

Contre: FNEC FP FO, FSU, CGT
Abstention : UNSA

Nous maintenons nos revendications :
-  annulation  des  suppressions  de  postes  et  création  de  tous  les  postes  statutaires 
nécessaires !
- abandon de l’acte 2 de l’école inclusive !
- un statut de fonctionnaire et un vrai salaire pour les AESH avec recrutements à hauteur 
des besoins !
- augmentation des salaires et du point d’indice : 10 % de suite !
- abandon des contre-réformes !
- abrogation de la réforme des retraites Macron-Borne !
- retrait de toutes les mesures qui détruisent l’École publique !


